



Quelle leçon tirer du comportement des élites?

Par [Jean-Yves Jézéquel](#)

Mondialisation.ca, 04 mars 2020

Région : [L'Europe](#)

Thème: [Histoire et Géopolitique](#)

« *La rupture des liens sociaux, provoquée par l'effondrement de la société, l'inégalité des revenus, la stagnation sociale et la marginalisation de la classe ouvrière s'exprime dans d'innombrables pathologies sinistres. Une société clivée adopte des comportements autodestructeurs - violence armée incontrôlée, dépendance aux opiacés et sadisme sexuel - pour tenter de composer avec la dislocation, l'impuissance et la douleur. Les croisades morales sont l'expression de cette maladie culturelle. Elles sont emblématiques d'une société en profonde détresse, incapable de faire face rationnellement aux problèmes qu'elle rencontre. Ces croisades ne font qu'empirer les choses, dès lors qu'il apparaît qu'elles sont inefficaces, elles engendrent invariablement un fanatisme effrayant.* » (Chris Hedges, le 26 août 2019, dans Truthdig, traduit par www.les-crises.fr)

Cette description de la situation d'une société façonnée par les « élites » aux Etats-Unis pourrait quasi être la même pour la France d'en haut qui s'est enfoncée à son tour dans la dégénérescence, provoquant la même rupture sociale, le même mensonge politique et la criminalité des gouvernants faisant tout pour cacher le fait qu'ils soutiennent le terrorisme et fournissent les armes qui massacrent actuellement les enfants du Yémen, par exemple... Les preuves documentées sont abondantes et accablantes sur le sujet, c'est même l'embarras du choix pour celui qui veut s'informer vraiment. Mais les rôles de chacun sont compartimentés et la réalité est ainsi morcelée à souhait.

Je renvoie le lecteur aux actions de Benoit Muracciole, président de l'ONG ASER, Action Sécurité Éthique Républicaines. Avec toutes les preuves nécessaires, il se bat contre la vente d'armes françaises, utilisées dans le conflit au Yémen et dénonce le Gouvernement français pour crimes contre l'humanité. On peut également citer Jean-Loup Izambert, avec ses reportages incomparables et ses livres minutieusement documentés, comme « 56 », *Tome 1, l'État français complice de groupes criminels ; Tome 2, Mensonges et crimes d'État... Crimes sans châtement... etc.* On peut encore renvoyer le lecteur intéressé par la qualité et l'objectivité journalistique sur ce type de sujets, à Paul Moreira qui a traité la question de l'Ukraine et les crimes impardonnables de l'Occident. Ces références à elles seules, produisent une bibliothèque de documents avec leurs multiples sources vérifiées et officielles... qu'il n'est pas possible de contester... Bien entendu, ces journalistes de qualité, largement reconnus depuis longtemps par la profession, n'ont pas échappé à l'exclusion, à la condamnation, à la diffamation, pour avoir osé tenir un discours qui n'était pas « politiquement correct » !

Le fanatisme des « élites » dirigeantes, est celui de l'ultra libéralisme qui prévaut sur tout le reste et l'ultra libéralisme est un vrai fascisme, comme cela a été démontré, notamment par Manuela Cadelli, Présidente de l'Association Syndicale des Magistrats Belges, dans une excellente tribune du Journal Le Soir, en mai 2017. Nous sommes revenus au point de

départ de ce qui avait provoqué en 1939 l'engagement du monde entier dans une guerre meurtrière et le désastre pour les peuples maltraités par cette folie des élites...

Les Français ont rejeté massivement en 2005 la constitution européenne déguisée en « Traité de Lisbonne » : en 2008, les « élites » ont imposé d'office aux Français cette constitution en se moquant de leur avis pourtant éclairé ! Aujourd'hui, ces mêmes « élites » leur imposent les règles de Bruxelles à coups de 49.3 puisque, par exemple, la réforme du droit du travail en 2017 et aujourd'hui la réforme des retraites en 2020 ont été exigées par l'UE. Dans la logique du referendum de 2005, ces deux réformes sont naturellement refusées massivement par le peuple Français dans son ensemble...

Comme le disait Chris Hedges en août 2019, la seule option qui reste à ce pouvoir est celui d'adopter « *des comportements autodestructeurs, la violence armée et un fanatisme effrayant.* »

Édouard Philippe a annoncé un nouvel usage du 49.3 pour imposer aux Français la réforme des retraites conçue par Bruxelles au profit de la mafia financière. Là aussi toutes les preuves ont été largement étalées sur la table des discussions interminables avec la ploutocratie au pouvoir. Il est impossible que ce mépris exceptionnel pour les Français puisse en rester là, sans conséquences graves pour le pays tout entier !

Le meilleur du patrimoine national est bradé au profit de la haute finance mondiale. Le pays est livré aux flibustiers du « monde de la finance », le véritable ennemi identifié par François Hollande dans son discours du Bourget en 2012, les compagnies internationales d'assurances et les fonds de pensions... Tout est clairement organisé pour un pillage en règle des nations livrées à la prédation financière.

Toute souveraineté des peuples passe par la souveraineté monétaire. C'est précisément elle qui a été consciencieusement minée pour être détruite dans le détail, livrant le monde entier à la précarité absolue et à sa soumission au système devenu le pouvoir totalitaire qui règne sans partage sur la vie de tous. Les peuples, dans leur ensemble, sont tombés à la merci du système bancaire qui fait la pluie et le beau temps sur le monde livré à ses caprices de dominants ne pensant que profit. Voilà la dégénérescence qui nous frappe et les pouvoirs en place travaillent avec acharnement pour nous l'imposer...

Nous savons donc très exactement qui est notre ennemi : le capitalisme sous sa forme actuelle ultra libérale et mondialisée. On peut le reconnaître, même solennellement (comme François Hollande l'avait fait dans son « fameux » discours du Bourget le 22 janvier 2012, qui lui avait valu son élection à la présidence de la République) et en même temps se mettre à son service !

« Dans cette bataille qui s'engage, je vais vous dire qui est mon adversaire, mon véritable adversaire. Il n'a pas de nom, pas de visage, pas de parti, il ne présentera jamais sa candidature, il ne sera donc pas élu, et pourtant il gouverne. Cet adversaire, c'est le monde de la finance. » (F.Hollande)

Comment expliquer que les « élites » puissent dénoncer l'ennemi commun, ce capitalisme sauvage ultralibéral qui sème la dévastation dans ce monde, et se mettre pourtant à son service avec acharnement ? Une première réponse est possible : celle de la solution facile par la trahison ou celle de la complicité, égocentrique, opportuniste ! Mais serait-il possible que les « élites », en réalité et « malgré elles » prises en otage par ce capitalisme sauvage

ultralibéral, puissent manifester simplement un syndrome de Stockholm pour tenter de sauver leur peau au cœur de ce système sans pitié qui les obligerait à le servir ?

*(Le **syndrome de Stockholm** est un phénomène psychologique que l'on a observé chez des otages ayant vécu un certain temps avec leurs geôliers et qui ont développé une forme d'empathie, ou contagion émotionnelle vis-à-vis de ceux-ci, selon des mécanismes complexes d'identification devenu un moyen efficace de survie.)*

A les entendre, il semblerait que oui ! Il semblerait que ce fut le cas de François Mitterrand théoriquement socialiste, de François Hollande théoriquement socialiste, d'Alexis Tsipras théoriquement de gauche. On se rappelle de la description faite par Tsipras évoquant le couteau sous la gorge tenu par les Allemands alors que Hollande se faisait collaborateur docile aux ordres de Merkel.

Le 13 juillet 2015, Angela Merkel imposait un plan « d'austérité » aux Grecs ! Alexis Tsipras déclarait : « *j'ai signé le couteau sous la gorge un accord auquel je ne crois pas* » !

Hollande était pourtant en position de force : il pouvait faire valoir une autre vision que celle de ce chantage odieux imposé à la Grèce, jetée dans le malheur sans autre raison que celle exigée par la logique du pillage ultralibéral. Pourquoi ce « socialiste » devait-il se sentir otage impuissant du chantage pratiqué par l'ennemi : « le monde de la finance » ?

Pourquoi, Macron, aujourd'hui, se croit-il obligé de nous imposer par 49.3 la réforme des retraites exigée par Bruxelles, au profit de l'ennemi « du monde de la finance », comme il nous avait imposé en 2017, à coup de 49.3, la réforme du code du travail voulue par Bruxelles au profit des grandes entreprises du CAC 40 et donc de l'ennemi « du monde de la finance » ?

Vraisemblablement, en ce qui concerne Macron tout au moins, parce qu'il est un serviteur dévoué de « l'ennemi du monde de la finance », parce qu'il en fait partie, parce qu'il en est issu, parce qu'il roule exclusivement pour lui, parce qu'il a été parachuté là dans ce seul objectif financé à grand frais par « l'ennemi du monde de la finance » auquel il doit aujourd'hui sa prestigieuse promotion et ses nombreux privilèges exorbitants aux frais, cette fois-ci, du peuple !

On a parfois le sentiment d'assister à un aveuglement volontaire des « élites » qui fonctionnent sur le mode « hypnotique », comme si chacune d'elles ne voyait qu'un seul élément du puzzle complexe organisé par l'ennemi « du monde de la finance », comme si chaque élément était perçu comme le bien de tous et pour tous...

C'est exactement de cette manière que chaque complice du Régime nazi du Troisième Reich, faisait sa part du travail, ne voyant chacun que l'élément immédiat au service duquel il consacrait sa vie et son énergie, croyant sincèrement travailler au bien commun et pour un monde meilleur. Dans le Film de Costa-Gavras « Amen » (2002), le réalisateur fait comprendre cette terrible réalité : l'ensemble des éléments complexes qui permettaient d'organiser la Shoah, n'était pas visible pour la conscience de chaque acteur volontairement isolé dans sa tâche dont la réelle finalité lui échappait sans cesse. C'est cela qui explique comment le crime contre l'humanité s'organise : en faisant croire aux complices recrutés, promotionnés, élevés aux fonctions suprêmes, qu'ils vont être les héros, même incompris, du plus grand bien de l'humanité !

Source de la photo en vedette : Wikimedia Commons, [Chairman of the Joint Chiefs of Staff](#), juillet 2017.

La source originale de cet article est Mondialisation.ca
Copyright © [Jean-Yves Jézéquel](#), Mondialisation.ca, 2020

Articles Par : [Jean-Yves Jézéquel](#)

A propos :

Jean-Yves Jézéquel, philosophe et psychanalyste, diplômé du troisième cycle en sciences humaines, est l'auteur d'une trentaine d'essais en philosophie, spiritualité, religion, psychologie. Il publie également depuis 2014, une série d'analyses sur les grandes questions actuelles de société.

Avis de non-responsabilité : Les opinions exprimées dans cet article n'engagent que le ou les auteurs. Le Centre de recherche sur la mondialisation se dégage de toute responsabilité concernant le contenu de cet article et ne sera pas tenu responsable pour des erreurs ou informations incorrectes ou inexacts.

Le Centre de recherche sur la mondialisation (CRM) accorde la permission de reproduire la version intégrale ou des extraits d'articles du site [Mondialisation.ca](#) sur des sites de médias alternatifs. La source de l'article, l'adresse url ainsi qu'un hyperlien vers l'article original du CRM doivent être indiqués. Une note de droit d'auteur (copyright) doit également être indiquée.

Pour publier des articles de [Mondialisation.ca](#) en format papier ou autre, y compris les sites Internet commerciaux, contactez: media@globalresearch.ca

[Mondialisation.ca](#) contient du matériel protégé par le droit d'auteur, dont le détenteur n'a pas toujours autorisé l'utilisation. Nous mettons ce matériel à la disposition de nos lecteurs en vertu du principe "d'utilisation équitable", dans le but d'améliorer la compréhension des enjeux politiques, économiques et sociaux. Tout le matériel mis en ligne sur ce site est à but non lucratif. Il est mis à la disposition de tous ceux qui s'y intéressent dans le but de faire de la recherche ainsi qu'à des fins éducatives. Si vous désirez utiliser du matériel protégé par le droit d'auteur pour des raisons autres que "l'utilisation équitable", vous devez demander la permission au détenteur du droit d'auteur.

Contact média: media@globalresearch.ca